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第１回 南第一小学校地区新たな学校づくり基本計画検討会 議事要旨 
  

  

開催日時 2022 年５月９日（月） １４：００～1５：３５ 

開催場所 町田市立南第一小学校 ３階 家庭科室（ウェブ会議併用） 

出席者 

(敬称略) 

委員 永田委員、大久保委員、大原委員、村松委員、橋本委員、◎安東委員、○秋

場委員（◎会長 ○副会長） 

事務局 石坂学校教育部長、小池指導室長、高田教育総務課長、小宮新たな学校づく

り推進課長、平川施設課長、田村学務課長、押切保健給食課長、横山教育セ

ンター所長、菅野施設課担当係長 

（新たな学校づくり推進課） 

田中管理担当係長、小形主任、加藤主事 

（委託業者） 

株式会社共同設計 齋藤、清原 

傍聴者 ０名 

 

議事内容（敬称略） 

１ 学校教育部長挨拶 

学校教育部長  この基本計画検討会は、新たな学校づくりを進めるに当たり、検討が必要な課題

について、保護者の方、地域の方、教職員の方を交えて検討するために設置する。 

 ここで検討する課題には、従前に開催した意見交換会で寄せられた意見や質問、

具体的には通学の負担軽減や通学路の安全対策、学校で引き継いでいきたいもの、

それらの他にも地域コミュニティの活性化につながるような施設のあり方などがあ

り、学校の運用方法の検討も行う。 

 新たな学校づくりを南第一小学校でも進めていく。町田市では、今年度から様々

な地区で新たな学校づくりを始めている。 

 新たな学校づくりは、建物の新築計画ではない。南第一小学校も、単なる建て替え

ではなく、児童の学びの場であるとともに、地域の拠点としての学校をつくってい

く計画になっている。施設だけではなく、その運営も併せて一新するのが新たな学

校である。 

 これから検討に着手していく他の地区に誇れるような、ひいては日本中にも誇れ

るような新たな学校をつくっていきたいと思っているので、ご協力いただきたい。 

 

２ （仮称）南第一小学校地区新たな学校づくり基本計画検討会について 

新たな学校推進課 （資料１説明） 

（会長、副会長選任） 

（検討会名を「南第一小学校地区新たな学校づくり基本計画検討会」に決定） 

 

３ 基本計画検討会委員自己紹介 

（各委員の自己紹介） 
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４ 新たな学校づくりについて 

新たな学校推進課 （資料３－１～４説明） 

 

５ 基本計画検討会の検討事項及びスケジュールについて 

新たな学校推進課 （資料５説明） 

委員  町田市の考える新たな学校とはどういう学校なのか、検討をする位置やスタンス

を教えてほしい。また、南第一小学校と南中学校の連携について今後どういう見通

しがあるのか。 

新たな学校推進課 新たな学校づくりとは、少子化や建物の老朽化といった課題に対応をしながら、

将来を見据えて子どもたちにより良い環境をつくり、学校を子どもたちだけの場所

ではなく、地域活動の拠点として使えるような地域の施設としていくといった取組

のことである。例えば、今も学校の中に地域の方が入ってきて活動をしているが、今

の学校の建物の状況ではセキュリティラインが切れていないために難しい部分があ

る。だからといって、この先も学校は子どもたちのためだけの施設ではなく、地域の

方も入れるような新しい視点を持ちながら取り組んでいきたいと考えている。 

 今回、南第一小学校の仮校舎を南中学校の敷地内に建ててはどうかと提案をして

いるため、小・中で教育の機会を持つなど関わりを持っていけたらいいと思ってい

る。 

委員  生涯にわたった学習、地域活性の拠点、それらを融合した新しい複合的な教育施

設と考えていいか。 

新たな学校推進課 今までのような子どもたちが学ぶだけの施設ではないと受け取ってほしい。 

委員  小中の連携については、建設途上の連携ではなく、両方が出来上がった上での連

携を今後検討課題に入れてもらえればと思っている。 

 

６ 敷地の特徴と南第一小学校内に仮設校舎を設置する場合の想定配置について 

委託業者  （資料６説明） 

 

     〔ワークショップ〕 

 

仮設校舎について 

   南第一小学校に仮設校舎を建設する場合の工事車両の出入り、渋滞や騒音の発生、

解体や建設にかかる工事期間、運動場が使えない期間の代替地などに対する質問や

意見があった。 

校庭に仮設校舎を建設する場合、教育活動が制限されることや、安全面の問題か

ら、南中学校に仮校舎を建てる案に賛同を得た。 

また、南中学校に仮校舎を建てるにあたって、部活動について地域人材活用や民

間導入などで補償ができるといいなどの意見が出た。 

通学の負担軽減について  
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仮校舎を南中学校に建てることで通学距離が延びる子どもがいる。南第一小学校

と南中学校間のスクールバスの運行や保護者による車での送迎用スペースの確保な

どの意見が出た。 

 

７ 通学路の安全対策と通学の負担軽減の検討に向けた現状の共有について 

学務課  （資料７－１～７－４説明） 

 

８ 新たな学校づくり意見募集の実施について 

新たな学校推進課 （資料８説明） 

 

９ 次回検討会について 

新たな学校推進課 2022年６月20日（月）１４時～南第一小学校を予定 

 

１０ 閉会 

会長  （閉会の挨拶） 


